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SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DE DESEMPEÑO GUBERNAMENTAL 
 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las diecinueve horas del día treinta de Abril del año dos 
mil ocho, en la Sala de Juntas del 2do. Piso del Edificio de Tesorería Municipal ubicado en la calle 
2 Pte. Nº 107 de la Colonia Centro Histórico de la Ciudad de Puebla, Pue., con fundamento en lo 
establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 
188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 
fracción III del mismo ordenamiento, con la presencia de: 
 
Mtra. Vida Inés Vargas Cuanalo Presidenta del Consejo de Desempeño 

Gubernamental 
C. José Ernesto Yitani Damián Secretario del Consejo 
Mtro. Fabio Rodríguez Korn Vocal del Consejo 
Dr. Humberto Morales Moreno Consejero 
Lic. Alejandro Madrid Verdín Consejero 
Mtro. Mario Ernesto Mundo Cabello Consejero 
Mtro. Sergio Díaz Sáenz Consejero 
Mtra. Elizabeth Gutiérrez Olmos Consejero 
Mtro. José Manuel Treviño García Consejero 
 

ASÍ COMO LOS SIGUIENTES FUNCIONARIOS 
 
Mtra. Paola Carrasco Rpte. de la Subcontraloría de Desarrollo 

Administrativo, Transparencia y Rendición de 
Cuentas 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals Encargado del despacho de la Secretaría 
Ejecutiva del Consejo de Participación 
Ciudadana 

                                                             
Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Abril con el siguiente: 

ORDEN DEL DÍA 

 
1. Lista de Asistencia y Declaratoria del Quórum Legal 

2. Lectura del Orden del Día y Aprobación del Acta de la Sesión Anterior 

3. Reporte de la situación que guarda el Consejo Ciudadano de Desempeño 

Gubernamental, a cargo de la Presidenta del mismo. 

4. Presentación del proyecto sobre espacio Web para los Consejos Ciudadanos y 

organización de próximas actividades 

5. Asuntos Generales. 

LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL  

C. José Ernesto Yitani Damián.- Secretario del Consejo da la bienvenida a los consejeros 
ciudadanos a las autoridades del Ayuntamiento e invitados especiales, posteriormente hace la 
declaratoria de que existe el quórum legal para iniciar la sesión, subsiguientemente da lectura a 
los puntos del orden del día y se procede a firmar el acta de la sesión anterior. 

Comenta que le gustaría escuchar las opiniones de los presentes, para desplegar propuestas y 
enriquecer al consejo con nuevos integrantes. 
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Dr. Humberto Morales Moreno.- Expresa que este consejo se está muriendo, su asistencia y 
participación es muy fina, así como tener la impresión que este Ayuntamiento no va en el sentido 
de impulsar a un Consejo como este.  
 
Se distinguieron los pincelazos de los Foros de Consulta Ciudadana, que al final no son verdaderos 
foros (era un grupo de invitados), porque ya estaban los conferencistas debidamente invitados y 
organizados y solamente iba el público a escucharlos sin embargo, no lo critica pero su es 
importante manejar los nombres correctos de los eventos, en donde la Presidenta Municipal invita 
a sus colaboradores, exponen un tema, etc.,  
 
Lo que propone puntualmente es que este Consejo Ciudadano solicite a la Presidenta Municipal, 
la minuta de los principales resolutivos de los Foros que ha organizado, considerando que por la 
cercanía a los temas del Desempeño Gubernamental y Gobernabilidad, por lo menos, se envíe la 
minuta del Foro de Gobernanza para ver hacia donde se dirigen. Así como conocer cuál es la 
resolución que obtiene el Ayuntamiento del Programa Puebla a Tiempo; conocer sus contenidos y 
diseñar una agenda de trabajo para ir proyectando ¿Qué se va evaluar en este período? trabajar 
para compararse con el ejercicio anterior, de esta manera, se motivará para que los consejeros 
asistan con regularidad a las sesiones y proponer proyectos, además de no citar al consejo en días 
que son difíciles (día del niño), y procurar que en cada sesión la orden del día se tengan puntos 
verdaderamente importantes, productivos y de discusión como el Proyecto Puebla a Tiempo, no 
olvidando que sería muy motivante que se invite a la Presidenta Municipal a una sesión. 
 
Mtra. Vida Inés Vargas Cuanalo.- Toma la palabra y ofrece una disculpa por el retrazo, indica que 
el punto número 3 del orden del día tiene relación con lo que se está comentando en la mesa, y 
con toda certeza menciona como se encuentra el consejo en tiempo real. Añade que son un 
Consejo al que habitualmente asisten 12 consejeros ciudadanos, y no se está violentando la 
normatividad del COREMUN, el cual especifica que el número mínimo de los asistentes deberá ser 
de 10 consejeros y un máximo de 20 consejeros.  
 
El Consejo al ver las inasistencias frecuentes de varios integrantes, expuso que se procederá a 
elaborar invitaciones para integrar a nuevos consejeros y correr la invitación a quienes 
considerarán tener el perfil para pertenecer al Consejo, tan es así, que el Consejero Alejandro 
Madrid en sesión anterior, trajo a una invitada especial Lic. Elizabeth Marín, para que conociera la 
dinámica del consejo y tomar una decisión, ante este punto, reitera que el espacio está abierto 
para que extiendan sus invitaciones. Con relación al tema del vocal (tema agotado), se hizo en 
sesión pasada una explicación de su situación, explicando que estaba involucrado en otro 
trabajo (Hábitat), como representante del Consejo.  
 
Añade que este Consejo y tal vez es el único privilegiado, en el sentido que las propuestas 
planteadas del mismo, se han llevado a la práctica (Equino terapia, Guía Ciudadana, Centros de 
Desarrollos Comunitarios y Evaluación del Predial), actualmente en está administración la 
participación de consejeros en ponencias y asistencia en los Foros de Consulta Ciudadana, ha 
sido muy amplia, se hizo una propuesta para la aplicación de un formato para realizar 
presentaciones ejecutivas en todos los consejos ciudadanos, con todo esto, indica que este 
Consejo puede seguir con esa presencia, e inclusive en este momento han venido consejeros que 
no son de Desempeño Gubernamental para que se apoyen como son: Juventud (pagina Web de 
los consejos), Protección Civil (Evaluación de un Programa), no omitiendo que el consejo tiene 
vigencia y trabajo para continuar con propuestas y ver resultados.  
 
En este momento lo que propone es definir actividades, el primer paso fue abrir la oportunidad 
para participar en los Foros de Consulta Ciudadana, que servirá para la elaboración de algunas 
acciones en el Plan de Desarrollo Municipal, el segundo paso es esperar a ver su publicación y 
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solicitar como se mencionó, una síntesis de las ponencias de los Foros para generar propuestas 
que sean encaminadas al mejoramiento del desempeño gubernamental.  
 
Mtro. José Manuel Treviño García.- Menciona que el consejo debe enfocar bien lo que desea 
desempeñar y ser muy puntuales. Una de las opciones es continuar con la dinámica que se venía 
desempeñando (definir) áreas de trabajo y la otra, esperar qué acciones recaerán del Plan de 
Desarrollo Municipal a las diferentes áreas y tener un énfasis.  
 
En lo personal propone que se busquen esas áreas prioritarias, que a juicio del consejo vea sus 
prioridades y conocer los proyectos que el Municipio esté desarrollando, que sean sensibles, que 
impacten a la comunidad, etc., es decir (definir o esperar). Su idea es “esperar” que el Plan de 
Desarrollo Municipal sea publicado (12 de mayo), y buscar en que áreas del plan de desarrollo, el 
consejo va incidir, teniendo como prioridad las de mayor impacto y llevando una evolución de 
ese compromiso, así como a la par que el consejo diseñe un mecanismo que permita recopilar 
información, para conocer que se va evaluar teniendo una meta, posteriormente ir con las 
autoridades para que mejoren ese desempeño o bien reconocerles lo que están haciendo. 
 
Así como proponer que si la Secretaría Ejecutiva de los Consejos de Participación Ciudadana 
pertenece a la Coordinación de Políticas Públicas e Innovación Gubernamental, se invite al 
Coordinador Lic. Víctor Manuel Girgana Jiménez, para que exponga todos los compromisos que 
ha mencionado la Lic. Blanca Alcalá Ruiz, considerando que su coordinación es el lugar para la 
canalización de soluciones, misma invitación servirá para que el consejo conozca de viva voz las 
temáticas del Ayuntamiento.  
 
Mtro. Mario Ernesto Mundo Cabello.- Coincide en lo que se propuso y externa que una opción es 
solicitar la síntesis de los Foros, fijarse metas que sean viables y de trascendencia, crear una buena 
agenda para ser atractivo el orden del día y hacer que los consejeros asistan y participen, no 
omitiendo el comentario que los consejeros necesitan un área digna para trabajar y ante esto, 
solicita que la sala de reuniones de los consejos, se acondicione para brindar un mejor servicio. 
 
La Presidenta retoma la propuesta y comenta que se hará la invitación al Lic. Víctor Manuel 
Giorgana Jiménez para que asita a la próxima sesión de consejo, y hacer la solicitud de la 
documentación que se está requiriendo.  
 
Mtro. Fabio Rodríguez Korn.- Menciona brevemente un resumen sobre el programa que llevó la 
Secretaría de Desarrollo Social, en donde en el mes de junio del 2006 el Lic. Luís Banck Serrato, 
Secretario de Desarrollo Social, los invitó para participar en el programa que tenía la SDS, el cual 
fue evaluado y que  estaba a nivel federal ganando un premio nacional. 
 
Por otro lado señala que han sido testigos de todas las participaciones de la ciudadanía en los 
Foros, sin embargo una de sus inquietudes es saber porque este consejo no ha gestionado 
puntualmente, que este presente en un programa de radio y divulgar por ejemplo los temas 
expuestos en el Foro. 
 
C. José Yitani Damián.- Felicita a todos los consejeros que participaron en el Foro, y añade que si 
se va a invitar al Coordinador de Políticas Públicas e Innovación Gubernamental, Lic. Víctor 
Manuel Giorgana Jiménez, se le entregue una carpeta de todas las propuestas que ha realizado 
el Consejo y que han sido consideradas por el trienio anterior, así como investigar si estas 
propuestas han evolucionado en está nueva administración. De igual modo comenta que dentro 
del plan de trabajo que se va a proponer, se añada la falta de respuesta de las diversas 
dependencias que aportan servicios, y evaluarlas. 
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La Presidenta del Consejo señala que es una excelente idea y se hará como lo acaban de 
proponer los señores consejeros, a su vez pregunta ¿Qué ha pasado con el procedimiento de las 
credenciales para los consejeros? 
 
El Secretario Ejecutivo Lic. Alejandro Ávila Fraginals, comenta que las credenciales para los 
consejeros en este ejercicio 2008-2011 se va a demorar un poco, porque en la sesión de la 
Comisión Ejecutiva se presentó una propuesta para elegir el logo que será la imagen de los 
Consejos Ciudadanos, acordonándose que este logo se eligiera haciendo una convocatoria y 
concursarlo, abriendo la oportunidad para que los ciudadanos participen, y darle mayor difusión 
a los Consejos Ciudadanos. 
 
Ante esto los Consejeros expresan que no ven muy viable esperar todo el proceso para una 
convocatoria pública, etc., mejor plantean que este consejo elija uno de los logos ya elaborados 
y con este se hagan las credenciales del Consejo de Desempeño Gubernamental (eligiendo el 
número 2 de las propuestas, sin la leyenda). 
 
Mtro. Fabio Rodríguez Korn.- Toma la palabra y propone que el Consejo elabore un libro, y cada 
capítulo se enriquezca de las propuestas que se han tratado en el seno del consejo, mismas que el 
Gobierno Municipal ha tomado en cuenta, posteriormente gestionar para que se financié y 
publicarlo. Con esto se dejará un antecedente de los trabajos del Consejo. 
 
Rápidamente la Presidenta del Consejo indica que el punto número 4 del orden del día, se 
presentará en la próxima sesión del consejo por obviedad del tiempo.  
 

ASUNTOS GENERALES 
 

La Presidenta del Consejo informa que el Vocal de Vigilancia el Mtro. Fabio Rodríguez Korn, está 
solicitando un permiso temporal para ausentarse como consejero y Vocal de Vigilancia (por 
motivos laborales), posteriormente reincorporarse a las actividades propias del Consejo. Hallando 
aceptada su petición. 
 
T.U.M. Edgar Varela Cortés. - Consejero de Protección Civil Municipal toma la palabra y agradece 
al consejo este espacio para solicitarles su apoyo y colaboración en la valoración del Programa 
“Mis Primeros Pasos en Prevención Contra Incendios” (proyecto del Consejo), el cual fue 
presentado en 4 Centros Escolares en la Ciudad de Puebla, y en su segunda etapa se presentó al 
Gobernador Lic. Mario Marín Torres para ser aplicando a todos los Pre-escolares del subsistema de 
los Centros Escolares.  (La presentación se les enviará por correo electrónico). 
 
La Presidenta del Consejo agradece su participación esperando tener la información y 
organizarse dentro de su consejo para iniciar a trabajar sobre esta valoración.  
 

ACUERDOS 
 

� Se convocará a la próxima sesión ordinaria del consejo el día 28 de Mayo del 2008. 

� Se acepta el permiso temporal del Vocal de Vigilancia del Consejo Mtro. Fabio Rodríguez 

Korn, para ausentarse por cuestiones laborales. 

�  Se acuerda valorar el Proyecto del Consejo de Protección Civil “Mis Primeros Pasos en 

Prevención contra Incendios” del T.U.M. Edgar Varela Cortés. Mismo que enviará toda la 

información al consejo para iniciar con su análisis y evaluación. 
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� Se invitará a la próxima sesión del Consejo al Lic. Víctor Manuel Giorgana Jiménez, 

Coordinador de Políticas Públicas e Innovación Gubernamental en el Ayuntamiento 

� La Presidenta del Consejo creará una carpeta con una breve síntesis de los logros del 

Consejo, misma que se entregará al Lic. Víctor Manuel Giorgana Jiménez, en el momento 

que visite el Consejo. 


